

Faire vivre la grainothèque !

En partageant ses semences ...



Mais pas que ;)

Pourquoi animer la grainothèque!

Il existe des milliers (si, si) d'arguments pour vous encourager à animer votre espace grainothèque ?

En voici quelques uns....



Animer un espace de partage est nécessaire afin de **garder la dynamique** et **favoriser l'implication des personnes**.

De plus, si le jardinage connaît un engouement soudain à la période du printemps, l'automne et l'hiver sont bien des périodes de « dormance ».

La place est donc libre pour **fédérer autour de ce beau projet commun** !

Et il existe différentes approches, trouvez la votre !

L'approche théorique !

Ces temps visent à partager et diffuser des savoirs qui permettront à chacun d'évoluer grâce aux connaissances qui en découlent...

Des soirées « ciné-débat »

Des temps d'échanges thématiques
(les travaux du mois, mes astuces au jardin, connaître le sol....)

Des activités qui développent les connaissances
Ecolandi, c'est quoi cette graines...

Des temps « partage de mes lectures »
On y parle de nos lectures sur le sujet

L'approche ludique

Ces temps visent à créer du lien, de la convivialité, de la cohésion, du plaisir à être ensemble....

Animations autour de jeux de société

Création d'un jeu de piste dans la médiathèque

Animations « création de jeux de société »

(Jeux de pistes, jeux des 7 familles au jardin, challenge ton équipe...)

L'approche par le territoire

**Ces temps visent à créer du lien entre
jardiniers sur le territoire de vie et à
valoriser le patrimoine**

Rallye photo des jardins du coin

Article sur les jardiniers motivés

Recherches sur l'histoire des jardins

Les légumes d'antan racontés par nos anciens
Temps de rencontre entre les ages...

L'approche artistique et littéraire

Des animations inclusives, qui permettront l'expression de ceux qui ne souhaitent ou ne peuvent pas mettre les mains dans la terre !

Exposition « empreintes » d'arbres, de plantes, d'animaux

Des ateliers peuvent être proposés, les empreintes de végétaux dans de l'argile sont très simples à faire et peuvent devenir un memory proposé à la médiathèque

Ateliers d'écritures

Des plus accessibles pour les enfants, aux plus complexes pour les écrivains

Expositions de dessins, peintures, créations artistiques

Autour d'un thème, mettez à disposition le matériel et laissez la magie opérer

L'approche scientifique

Des animations à destination des enfants qui suscitera chez eux la curiosité de mieux comprendre le monde !

Création d'un compost dans un petit aquarium (ou plusieurs avec différentes matières)
Les publics les remplissent et observent au fil des semaines ce qu'il se passe...

Ateliers semis en approche expérimentale

Les publics choisissent leur façon de faire, la consigne et reviennent quelques semaines plus tard pour raconter leur expérience

Exposition « empreintes » d'arbres, de plantes, d'animaux

Des ateliers peuvent être proposés, les empreintes de végétaux dans de l'argile sont très simples à faire et peuvent devenir un « memory » proposé en usage à la médiathèque

Faire des test de germination des graines et impliquer des lecteurs

L'approche par l'accompagnement de projet ...

Des espaces d'implication où vous proposerez des temps de réflexion et de recueil des envies de chacun pour une mise en action de tous !

Vous proposez des créneaux horaires, à fréquence régulière où vous mettez à disposition un espace de la médiathèque et des boissons chaudes ;)

Vous animer la première réunion, autour de la questions :

« nos envies en lien avec l'espace grainothèque »

Pour le reste ce sont les participants qui prendront progressivement les rênes, progressivement parce qu'au début vous jouerez le rôle de la petite main qui vient soutenir ;)

L'approche par les partenariats...

Des espaces où vous sollicitez des partenariats qui vont s'appuyer sur cet espace comme un tremplin pour leurs activités!

Certaines structures peuvent être intéressées par un partenariat autour de ce projet :

-Les écoles, les structures d'accueil de personnes adultes, les associations locales....

N'hésitez pas à les contacter !

L'approche par la vie quotidienne

La grainothèque peut également permettre de retrouver des pratiques qui permettent de faire par soi même et donc d'alléger les dépenses !

Apprendre à faire ses produits ménagers avec des bases naturelles et peu couteuses

Ateliers de « cousettes » à la main pour apprendre à réparer ses vêtements

Sortie plantes sauvages, les reconnaître et les utiliser
(Au départ de la médiathèque)

Apprendre à faire ses conserves, à faire sécher ses plantes pour infusions...

Et tant d'autres thèmes !

Qui ... Pourquoi pas?!....

Pourraient être partagés lors des
« cafés des médiathèques ;) »

.....

A vous de semer vos graines !

YAPLUKA!

